



“Los trabajadores cada vez serán más móviles y cambiarán más de empleo”

Según el profesor Miguel Á. Malo, en el nuevo mercado será más habitual que un trabajador desempeñe ocupaciones muy diferentes, por lo que la formación continua va a ser clave

R.D.L. | SALAMANCA

Las V Jornadas de Observatorios de Empleo Universitarios continuaron ayer con una mesa redonda en la que Miguel Ángel Malo Ocaña, profesor de la Universidad de Salamanca, presentó el informe “Después del título: la formación a lo largo de la vida en el caso de los universitarios”, parte de un estudio realizado por encargo del Consejo Económico y Social de Castilla y León en el que el que, entre otras cuestiones, se pone de manifiesto la importancia no solo de obtener un título, sino de toda la formación que debe venir después.

“En el nuevo mercado de trabajo, en el que ya vivimos, los trabajadores tienen que ser muy móviles, van a cambiar más de empleo y van a desempeñar tareas muy diferentes incluso dentro de una misma ocupación, y eso implica que tienen que estar capacitados para procesar la información de muy diferentes fuentes para enfrentarse a la resolución de problemas nuevos”, explicó Miguel Ángel Malo e instó a las universidades a transmitir a los alumnos este cambio porque, insistió: “Después de obtener el título nos siguen quedando momentos en el futuro en el que hay que volver a formarse, la Universidad puede desempeñar un papel en esa formación futura, pero también es importante el papel de los Servicios Públicos de Empleo y de todo el sistema de la Formación Profesional, debería haber una flexibilidad de colaboración entre todos los subsistemas educativos y, por supuesto, también las empresas, porque buena parte de la experiencia que se requiere en ciertos puestos solo se lo puede dar la empresa”.

Por otra parte, al igual que el pasado jueves aseguró la subdirectora de Coordinación y Seguimiento



Nicolás Díaz, Fernando Pinto, Miguel Ángel Malo, Mili Pizarro, Cristina Pita y José Luis Álvarez Alonso. | GUZÓN

LOS DETALLES

La competencia en lenguas, factor determinante

Según el informe del profesor Miguel Ángel Malo, una verdadera competencia en lenguas extranjeras es determinante para que un trabajador tenga una trayectoria laboral más exitosa y con más capacidad para competir

Necesidades de la formación dual

Otro aspecto en el que insiste el estudio de Malo es la importancia de la formación dual y la colaboración del sistema de formación profesional con las empresas porque, según la experiencia en diferentes comunidades autónomas, es esencial que los centros integrados de formación profesional se conviertan en el eje central de la formación dual. Por ello, Malo afirma: “La articulación de subsistemas de formación profesional y la colaboración con las empresas a través de los centros integrados bien puede considerarse la piedra angular sobre la que levantar una estrategia de formación a lo largo de la vida”.

del Ministerio de Educación, Cristina Moneo, ayer el profesor Miguel Ángel Malo, experto en Economía, reconoció que en el ámbito laboral, la situación varía mucho entre los universitarios y el resto de trabajadores. “Se nota mucho en cuanto a la cantidad de empleo que tienen a lo largo de la vida y al tipo de puesto de trabajo que consiguen, porque son mejores y están mucho más tiempo trabajando, tanto los hombres como las mujeres, aunque estas últimas siguen teniendo una brecha de 10 puntos porcentuales en tasas de empleo a lo largo de la vida respecto de los varones”, concluyó Malo.